

Presentación

Estimado lector.

El presente número 1 del volumen 16 de Biblioteca Universitaria, editada por la Dirección General de Bibliotecas (DGB) de esta Máxima Casa de Estudios, da a luz en un momento que coincide con la realización del Foro Nacional de Armonización Legislativa Bibliotecaria, celebrado en este año como un acto conmemorativo del Día Nacional del Bibliotecario y al mismo tiempo plantea una trascendental iniciativa de reformar la Ley General de Bibliotecas, de México, publicada en el Diario Oficial en 1988, la cual sólo ha tenido una actualización en 2009 referente a los medios digitales y las tecnologías de información y comunicación.

Asimismo, la celebración de ese Foro y el hecho de desarrollar la idea de modificar la ley referida unió en el esfuerzo a tres de las más importantes organizaciones bibliotecarias de carácter nacional: la Asociación Mexicana de Bibliotecarios, A.C., el Colegio Nacional de Bibliotecarios y el Consejo Nacional para Asuntos Bibliotecarios de las IES, lo que pone de manifiesto la importancia que la actividad bibliotecaria y los asuntos que comprende han alcanzado en nuestro país.

Esta misma significación actual de la disciplina y la profesión bibliotecarias en México queda refrendada con el reconocimiento de acreditación de programas de calidad que se le ha otorgado tanto a la maestría (por parte del Consejo Nacional de Ciencia y Tecnología, en el nivel consolidado) como la licenciatura (por el Consejo para la Acreditación de Programas Educativos en Humanidades) en Bibliotecología y Estudios de la Información, que se imparten en la Facultad de Filosofía y Letras de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM). Precisamente en este número, la doctora Lina Escalona Ríos, coordinadora del Colegio de Bibliotecología de esta universidad, ofrece un pormenorizado ensayo acerca del reciente proceso de acreditación de la calidad del programa de estudios de la licenciatura en esa especialidad.

Otras colaboraciones que aparecen en este fascículo son: *Armando Sandoval Caldera: una vida dedicada a la información científica*, escrito por Alma Silvia Díaz Escoto, Fernando Boulouf de la Torre y Julio Zetter Leal; *Modernización de las bibliotecas públicas en México (2007-2009)*, de Federico Hernández Pacheco; *Valores sociales y valores patrimoniales: elementos para determinar la significación del patrimonio documental*, de Juan Miguel Palma Peña; *El levantamiento de datos estadísticos en la biblioteca*, de María Guadalupe Venteño Jaramillo y Federico Casas Castillo.

Se incluye una reseña sobre el homenaje que el Instituto de Investigaciones Bibliotecológicas y de la Información brindó a la maestra Margarita Almada Navarro, con motivo de 40 años de fructífera labor académica y profesional.

Se incluye también en el número nuestra tradicional sección de *Nuestros Bibliotecarios*, en la que la doctora Estela Morales Campos refiere en esta oportunidad sobresalientes aspectos de la vida profesional de dos importantes bibliotecarios latinoamericanos: Anna María I Prat Trabal, de nacionalidad chilena, quien lamentablemente falleciera en enero de este año, y Roberto Garduño Vera, destacado bibliotecólogo mexicano, investigador titular en la UNAM.